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■私立高校（全日制） 25年度入試日程

　県内私立高校15校の25
年度入試日程は左の表の通
りだ（インターナショナルスクー
ルのUWC ISAK JAPANを
除く）。公立高校入試（前期
選抜25年２月10日、後期選
抜３月11日）や長野高専入試
（推薦選抜１月18日、学力・
帰国子女特別選抜２月９日
＝６面参照）などの日程と合
わせてみると、併願作戦も
立てやすい。
　アンケートから、入試日程
で注意したい点や選抜方法
に変更がある学校を挙げる。
必ず各校の募集要項で詳細
を確認してほしい。
　▽長野清泉　1年次の募
集コースを特進、進学２コー
スに変更▽文化学園長野　
女子部のＳ日程自己推薦入
試を新設▽長野俊英　推薦

入試１日程、一般入試２日
程の試験名称を変更▽上田
西　２コースの募集人員を
特進40人、進学250人に変
更▽佐久長聖　推薦入試Ⅰ
類、一般入試、帰国生入試
の各募集人員が増加。パ
フォーミングアーツ、ゲーム
プログラミング各コース募集
停止▽伊那西　第２回推薦
入試と一般入試を同一日程
で実施▽東京都市大塩尻　
特別奨学生入試に「BS特別
専願」を新設▽松商学園　
普通科特進コース合格者を

〈2面に続く〉

試験日の（　）くくりは、試験が面接のみ

2面 アクティブせんぱい 今年の気象予
報士試験に16歳で合格した、松本秀
峰中等教育学校４年（高１）の米久保敬
吾さん（松本市・源池小出身）はじめ４人

4・5面 高校ホットほっと便 諏訪地区の高校生が
中学生のための進路相談会を開催した話題など
6面 部カツ! 班カツ! 諏訪清陵高校・化学部
8面 入試突破講座 いざ、入試問題にチャレンジ

私立高校2025
受験特集
入試日程や各校の

トピックをチェックしよう

25年度は、選抜方法の
変更など比較的小規模

対象に学業特待生制度を導
入▽松本第一　スポーツ強
化指定５競技の選手志願者
は、どの科・コース・系統にも
受験、入学できるよう変更。
受験生を支援する「併願サ
ポートプラン」新設▽エクセ
ラン　自己推薦選抜の出願
条件が一部変更になってい
る。同選抜の美術科は作文
試験を行わない。
来春の中学卒業生は前年に
比べ700人ほど減少する見
込みだが、25年度は私立高
校４校で次の通り募集定員
を削減する予定。長野清泉
（15人減）、佐久長聖、伊
那西、飯田女子（以上、各５
人減）。

※1）実施コースは、SS特別選抜コース、文理選抜コース、学術探究コース総合学術系統、同専修学術系統
＊UWC ISAK jAPAN(軽井沢町)の入試については、学校ホームページを参照
＊Webでエントリーを受け付ける学校において、Webエントリーは「願書受付期間」と別日程になるので要注意

長野市

学校名

長野清泉女学院高校

文化学園長野高校

長野日本大学高校

長野俊英高校

上田西高校

佐久長聖高校

東海大学付属諏訪高校

伊那西高校

飯田女子高校

入試区分・名称

推薦 自己推薦選抜（進学コース）
卒業生子女・姉妹推薦選抜（進学コース）
特別選抜A（特進コース）
一般選抜B(特進・進学コース）
一般選抜C（進学コース）
女子部S日程［自己推薦］
共学部A日程［学校長推薦］
女子部A日程［学校長推薦］
共学部B日程［学校長推薦］
共学部S日程
共学部・女子部A日程
共学部・女子部B日程
指定校推薦
（普通科、探究創造科ＳＣコース）
自己推薦（探究創造科）
中学校長推薦（普通科）
一般入学試験
推薦選抜試験
アドバンスコース選抜試験
一般試験
推薦入試
一般入試
推薦入試
帰国生入試
一般入試
学校推薦、自己推薦
一般入学試験
第1回推薦入試
第2回推薦入試
一般入試
第Ⅰ期入試
第Ⅱ期入試（総合コース）
第Ⅱ期入試
特別入試(BSⅠ)
特別入試(BS特別専願)
推薦入試（学校長、自己)
特別入試（BSⅡ）
一般入試
学校長推薦
自己推薦(特進・文理コース)
一般入試A
一般入試B(特進・文理コース)
アドバンストA入試
アドバンストB入試
学校長推薦
学校長推薦、自己推薦
一般入試
特別選抜入試（IBコース）
推薦入試、奨学生入試
特別入試(普通科＝実施コース※1)
一般入試
学校推薦（普通科・福祉科）
講座参加型（美術科)
学校推薦（美術科）
自己推薦
後期選抜
学校長推薦、自己推薦
一般入試（総合コース）

1/30

12/23
1/30
2/17
12/27
1/29
1/29
2/27
12/27
1/29
2/27

10/23

12/11
1/21
2/4
1/22
12/23
2/28
1/21
2/6
1/16
1/15
2/4
1/27
3/4
2/4
3/4
3/4
1/24
2/26
2/26
1/17
1/17
1/30
1/17
2/26

1/23

3/4
3/22
12/27
1/14
1/29
1/29
2/21
3/21
1/18
1/24
3/4

2/4

2/4

3/3
1/22
2/19

1/23

12/20
1/24
2/14
12/21
1/24
1/25
2/22
12/23
1/24
2/22

（10/12）

11/25
（1/15）
1/28
（1/17）
12/20
2/25
1/16
1/29
1/15
1/13
1/30
（1/20）
2/25
（1/31）
（2/28）
2/28
（1/23）
（2/22）
2/22
―
1/10
1/24
1/10
2/18

1/16

2/19
（3/22）
12/24
（1/10）
（1/25）
1/25
2/13
（3/21）
1/17
1/23
2/14

（1/23）

1/23

2/20
1/16
2/13

12/25～1/14

11/25～12/13
12/25～1/14
1/16～2/7
12/17～18
1/20～21
1/20～21
2/18～19
12/17～18
1/20～21
2/18～19

10/9

11/19
1/8

1/22～23
1/9～10
12/18
2/20～21
1/9～10
1/22～24
1/8～10
12/20～1/7
1/20～23
12/9～1/15
1/28～2/20
1/24～29
2/21～26
2/21～26
1/15～17
2/18～21
2/18～21
12/16～27
12/16～27
1/17～21
12/16～27
2/10～14

1/7～9

2/12～14
3/22

12/16～19
12/16～19、12/26

1/20～23
1/20～23
2/5～10
3/21
1/9～14
1/16～20
2/5～10

1/14～17

1/14～17

2/10～14
1/7～9
2/3～5

推薦

推薦

一般

一般

一般
推薦
一般

推薦

推薦

推薦

一般

一般

一般

推薦

推薦

推薦

一般

一般

推薦

推薦

一般

一般

推薦

推薦

推薦

一般

一般

一般

一般

願書受付期間 試験日 合格発表日

上田市

佐久市

茅野市

伊那市

飯田市

東京都市大学塩尻高校

松商学園高校

松本国際高校

松本第一高校

エクセラン高校

日本ウェルネス長野高校

塩尻市

松本市

東筑摩郡
筑北村

中学校長推薦選抜(特進・進学コース） 12/25～1/14 （1/23） 1/30

　今回は、県内の全日制高校入試で全体の４割近い志
願者や受験者を集める私立高校入試を取り上げた。
2025年度入試は、早いところでは今月から選抜試験が
始まる。本紙は、左表の県内私立高校にアンケート調査
を行い、生徒募集や入学者選抜に関わる昨年度との変
更点や、学校全般に関わる話題について回答を得た。
それぞれが独自色の強い教育を打ち出している私立高
校の最新情報を伝える。

秋は
体調
管理号

秋は
体調
管理号

学校別定期テスト対策

詳しくは７ページをご覧ください
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　本年度の県美術展で、今回から新設された「ジュニアの部」で最高賞のジュニア
大賞を受賞することができました。
　私は笑顔や寝顔などで人物を表現することが大好きで、受賞作は2歳になるめ
いの一瞬の表情を描いた「SANA」という縦約110㌢、横90
㌢のアクリル画です。夏休みを利用し1か月半くらいで完成
させました。絵は2、3歳の頃から兄と一緒によく描いていた
ようですが、中学校、高校でもずっと美術部で創作活動を続
けています。 
　絵を描いている時は、まるで王様にでもなったような気分
で、絵の中に自分の国を作っているような感覚を味わえる貴重
な時間です。学校の制度を使って来年1月からニュージーラン
ドへ留学しますが、その経験を自分の絵にも生かせればと思っ
ています。卒業後は美術大学への進学を目指しています。

　6月にモンテネグロで開催された「ユース（23歳以下）スカイランニング世界
選手権」に日本の代表の一人として出場しました。２種目に出場し総合成績で6
位に入ることができました。

　スカイランニングは、山岳などを駆け登るスポーツで、
ゴールした後の大きな達成感と、自然の中を一気に駆け抜
ける爽快感が味わえるところが好きです。走るのは得意
で、小学校の持久走記録会は６年間通して１位でした。
　中学2年の時からスカイランニングに力を入れて取り組
むようになりました。学校では陸上部で活動しています
が、月に1回程度、山でトレーニングを行っています。
　日本では知名度が低い競技ですが、僕が好成績を収め
ることで、より多くの人に知ってもらいたい。いずれ五輪競
技になったら日本代表で出場したいです。

本年度の県美術展・ジュニアの部で大賞を受賞
三村 歩さん（伊那西高校１年／駒ヶ根市・東中出身）

インターハイのフェンシングで準優勝
有賀 尚迪さん（上伊那農業高校３年／上伊那郡箕輪町・箕輪中出身）

絵の創作はとても貴重な時間

スカイランニングの世界大会に日本代表で出場
矢花 海空さん（豊科高校１年／安曇野市・堀金中出身）

達成感と爽快感を味わえるのが魅力

気象予報士試験に最年少で合格した
米久保 敬吾さん（松本秀峰中等教育学校４年＝高１相当／松本市・源池小出身）

将来は台風の研究を進めていきたい

　7月に佐賀県で開かれた全国高校総体（インターハイ）のフェンシング男子エ
ペで準優勝することができました。
　高校３年間の集大成にしたいと臨んだ大会でしたが、あと1敗すれば予選落ち

という瀬戸際に追い込まれました。そこから勝ち抜き、目
標だったベスト8を超える結果に自分でも驚いています。
支えてくれた親や、中学の時から指導してもらっている
コーチに感謝しています。
　小学2年でフェンシングを始めましたが、最初はあまり
楽しいと感じられず、練習嫌いで、試合でも勝てませんでし
た。それでも続けてこられたのは一緒に練習した仲間や、
面倒見のいい先輩たちの存在が大きかったです。
　卒業後は大学に進学して教員免許を取り、教師として長
野県のフェンシング界を盛り上げたいと思っています。

　難関といわれる国家資格「気象予報士」の試験に今回、最年少16歳の一人として合
格することができました。やってきたことが報われたようで本当にうれしかったです。
　小学５年の時に気象学に興味を持って以来、気象関係の本や天気予報図をよく
見ていました。中３の時、高校受験がない分、何かしようと思
い立ち、気象予報士試験に挑戦することを決めました。
　試験は「学科」と「実技」があり、両方に合格しなければなり
ません。バスケットボール部に入っていて勉強に割ける時間
は限られていましたが、毎日２～３時間は勉強しました。
　異常気象が多発し気象学の意義を痛感しています。将来
は大学に進学し、台風の研究を進めたいと思っています。台
風から生命や財産を守るための助けになれるような気象予
報士を目指しています。

目標以上の結果に自分でも驚いています
みそら なおみち

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

対象に学業特待生制度を導
入▽松本第一　スポーツ強
化指定５競技の選手志願者
は、どの科・コース・系統に
も受験、入学できるよう変
更。受験生を支援する「併願
サポートプラン」新設▽エク
セラン　自己推薦選抜の出
願条件が一部変更になって
いる。同選抜の美術科は作
文試験を行わない。
　来春の中学卒業生は前
年に比べ700人ほど減少す
る見込みだが、25年度は私
立高校４校で次の通り募集
定員を削減する予定。長野
清泉（15人減）、佐久長聖、

伊那西、飯田女子（以上、各
５人減）。

　新学科やコース編成の変
更、独自に工夫を凝らした探
究的な学びや国際化教育へ
のシフトなど私立高校の魅
力作りが進んでいる。アン
ケートから「各校のトピック」
について回答のあった内容
を編集部がまとめた。掲載し
きれないため、各校の学校
説明会やオープンスクール
で特色や魅力などを確かめ
てほしい。

　▽長野清泉　上智大学と
連携協定締結。着こなしの
できる制服にリニューアル。
カナダ、台湾など海外との交
流が盛ん▽文化学園長野　
「異文化理解プロジェクト」
での海外生徒との交流や、
海外修学旅行が復活した▽
長野日大　探究創造学科が
設置４年目を迎え学びが充
実。野球部が15年ぶりに甲
子園出場。昨年度卒業生の
大学現役合格率は97.3%
▽長野俊英　米国マーセッ
ドカレッジと提携、短期研修
プログラムなどで国際理解
教育を推進▽上田西　管理

探究学習や国際化など
魅力作り進む私立高校

館（事務室、図書館、留学セ
ンター、選択教室など）を改
修。25年３月完成予定▽佐
久長聖　文科省の「トビタ
テ！留学JAPAN」に全国高
校３位の10人採用（８月現在、
留学中の生徒22人）。海外
大学進学者は５年間で21人
▽伊那西　本年度から制服
を全面改定。22年度から
ニュージーランド留学（短期、
中期、長期）実施。Study 
Room開設▽飯田女子　
夏休みに希望者対象のオー
ストラリア語学研修２週間を
実施▽都市大塩尻　今春
大学入試で東北大、筑波大、

信大など国公立大に過去最
高の40人合格。特別選抜類
型では約２人に１人が国公立
大に現役合格▽松商学園
　本年度から文科省のスー
パーサイエンスハイスクール
（SSH）指定校に▽松本国
際　「英語」「スポーツと学
習」「マンガ・イラスト」など、
自分に合った環境で３年間を
過ごせる▽松本第一　新年
度はクラス編成で一部、編
成方法が変わる▽ウェルネ
ス長野　自然豊かな環境の
中で学習・スポーツに打ち込
める。

〒390-0303 松本市浅間温泉1-4-17  00263-46-0555

学校法人外語学園

松本第一高等学校

①昨年度は中学校長推薦入試で定員の
95％を充足。

　 （自己推薦入試は実施していません）

②昨年度は本校入学者のうち「本校第１
志望での入学」が、なんと95％。

③松本第一高校への「校風に憧れての入
学率」は、なんと９５％。

information

「あなたが憧れるあなた」になれる高校

11月９日（土）
★入試説明会

12月３日（火）
★学校見学会

（　　　　　　　　）

松本第一高校 落ち着いた校風の良さが評判です。
落ち着いた校風に憧れて入学してくる生徒が実に多い。

お兄さんやお姉さんが入学したら、その弟さんや妹さんも入学したくなる高校。

落ち着いた校風に憧れて、受験・入学してきます。
学びのパターンが７種類もあるので、

みんな「自分の目標に合った科コース系統に」、
「自分の目標を持って」受験・入学してきます。

〒386-8624 長野県上田市下塩尻868 Tel.0268-22-0412 Fax.0268-26-2883

学校法人 上田学園

上田西高等学校

いずれもWebからの申込が必要です。詳しくは上記QRコードからホームページをご覧ください。

10/12●土
第2回 部活動体験会

11/30●土
第3回 学校見学会

多
彩
な
個
性
が
花
ひ
ら
く

多
彩
な
個
性
が
花
ひ
ら
く
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　本年度の県美術展で、今回から新設された「ジュニアの部」で最高賞のジュニア
大賞を受賞することができました。
　私は笑顔や寝顔などで人物を表現することが大好きで、受賞作は2歳になるめ
いの一瞬の表情を描いた「SANA」という縦約110㌢、横90
㌢のアクリル画です。夏休みを利用し1か月半くらいで完成
させました。絵は2、3歳の頃から兄と一緒によく描いていた
ようですが、中学校、高校でもずっと美術部で創作活動を続
けています。 
　絵を描いている時は、まるで王様にでもなったような気分
で、絵の中に自分の国を作っているような感覚を味わえる貴重
な時間です。学校の制度を使って来年1月からニュージーラン
ドへ留学しますが、その経験を自分の絵にも生かせればと思っ
ています。卒業後は美術大学への進学を目指しています。

　6月にモンテネグロで開催された「ユース（23歳以下）スカイランニング世界
選手権」に日本の代表の一人として出場しました。２種目に出場し総合成績で6
位に入ることができました。

　スカイランニングは、山岳などを駆け登るスポーツで、
ゴールした後の大きな達成感と、自然の中を一気に駆け抜
ける爽快感が味わえるところが好きです。走るのは得意
で、小学校の持久走記録会は６年間通して１位でした。
　中学2年の時からスカイランニングに力を入れて取り組
むようになりました。学校では陸上部で活動しています
が、月に1回程度、山でトレーニングを行っています。
　日本では知名度が低い競技ですが、僕が好成績を収め
ることで、より多くの人に知ってもらいたい。いずれ五輪競
技になったら日本代表で出場したいです。

本年度の県美術展・ジュニアの部で大賞を受賞
三村 歩さん（伊那西高校１年／駒ヶ根市・東中出身）

インターハイのフェンシングで準優勝
有賀 尚迪さん（上伊那農業高校３年／上伊那郡箕輪町・箕輪中出身）

絵の創作はとても貴重な時間

スカイランニングの世界大会に日本代表で出場
矢花 海空さん（豊科高校１年／安曇野市・堀金中出身）

達成感と爽快感を味わえるのが魅力

気象予報士試験に最年少で合格した
米久保 敬吾さん（松本秀峰中等教育学校４年＝高１相当／松本市・源池小出身）

将来は台風の研究を進めていきたい

　7月に佐賀県で開かれた全国高校総体（インターハイ）のフェンシング男子エ
ペで準優勝することができました。
　高校３年間の集大成にしたいと臨んだ大会でしたが、あと1敗すれば予選落ち

という瀬戸際に追い込まれました。そこから勝ち抜き、目
標だったベスト8を超える結果に自分でも驚いています。
支えてくれた親や、中学の時から指導してもらっている
コーチに感謝しています。
　小学2年でフェンシングを始めましたが、最初はあまり
楽しいと感じられず、練習嫌いで、試合でも勝てませんでし
た。それでも続けてこられたのは一緒に練習した仲間や、
面倒見のいい先輩たちの存在が大きかったです。
　卒業後は大学に進学して教員免許を取り、教師として長
野県のフェンシング界を盛り上げたいと思っています。

　難関といわれる国家資格「気象予報士」の試験に今回、最年少16歳の一人として合
格することができました。やってきたことが報われたようで本当にうれしかったです。
　小学５年の時に気象学に興味を持って以来、気象関係の本や天気予報図をよく
見ていました。中３の時、高校受験がない分、何かしようと思
い立ち、気象予報士試験に挑戦することを決めました。
　試験は「学科」と「実技」があり、両方に合格しなければなり
ません。バスケットボール部に入っていて勉強に割ける時間
は限られていましたが、毎日２～３時間は勉強しました。
　異常気象が多発し気象学の意義を痛感しています。将来
は大学に進学し、台風の研究を進めたいと思っています。台
風から生命や財産を守るための助けになれるような気象予
報士を目指しています。

目標以上の結果に自分でも驚いています
みそら なおみち

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

対象に学業特待生制度を導
入▽松本第一　スポーツ強
化指定５競技の選手志願者
は、どの科・コース・系統に
も受験、入学できるよう変
更。受験生を支援する「併願
サポートプラン」新設▽エク
セラン　自己推薦選抜の出
願条件が一部変更になって
いる。同選抜の美術科は作
文試験を行わない。
　来春の中学卒業生は前
年に比べ700人ほど減少す
る見込みだが、25年度は私
立高校４校で次の通り募集
定員を削減する予定。長野
清泉（15人減）、佐久長聖、

伊那西、飯田女子（以上、各
５人減）。

　新学科やコース編成の変
更、独自に工夫を凝らした探
究的な学びや国際化教育へ
のシフトなど私立高校の魅
力作りが進んでいる。アン
ケートから「各校のトピック」
について回答のあった内容
を編集部がまとめた。掲載し
きれないため、各校の学校
説明会やオープンスクール
で特色や魅力などを確かめ
てほしい。

　▽長野清泉　上智大学と
連携協定締結。着こなしの
できる制服にリニューアル。
カナダ、台湾など海外との交
流が盛ん▽文化学園長野　
「異文化理解プロジェクト」
での海外生徒との交流や、
海外修学旅行が復活した▽
長野日大　探究創造学科が
設置４年目を迎え学びが充
実。野球部が15年ぶりに甲
子園出場。昨年度卒業生の
大学現役合格率は97.3%
▽長野俊英　米国マーセッ
ドカレッジと提携、短期研修
プログラムなどで国際理解
教育を推進▽上田西　管理

探究学習や国際化など
魅力作り進む私立高校

館（事務室、図書館、留学セ
ンター、選択教室など）を改
修。25年３月完成予定▽佐
久長聖　文科省の「トビタ
テ！留学JAPAN」に全国高
校３位の10人採用（８月現在、
留学中の生徒22人）。海外
大学進学者は５年間で21人
▽伊那西　本年度から制服
を全面改定。22年度から
ニュージーランド留学（短期、
中期、長期）実施。Study 
Room開設▽飯田女子　
夏休みに希望者対象のオー
ストラリア語学研修２週間を
実施▽都市大塩尻　今春
大学入試で東北大、筑波大、

信大など国公立大に過去最
高の40人合格。特別選抜類
型では約２人に１人が国公立
大に現役合格▽松商学園
　本年度から文科省のスー
パーサイエンスハイスクール
（SSH）指定校に▽松本国
際　「英語」「スポーツと学
習」「マンガ・イラスト」など、
自分に合った環境で３年間を
過ごせる▽松本第一　新年
度はクラス編成で一部、編
成方法が変わる▽ウェルネ
ス長野　自然豊かな環境の
中で学習・スポーツに打ち込
める。
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　小諸商業高校と小諸高校が
再編統合し、2026年4月に小
諸商業高の校地に誕生する県
立新校（小諸義塾高校＝仮称）
についての地域説明会がこの
ほど、上田、小諸、佐
久市で順次開かれた。
小諸会場の説明会に
は中学生や保護者、
地域住民ら40人ほど
が参加。新校担当者から、その
特徴や現在の状況などを聞い
た。
　新校は、普通科、商業科、音
楽科の３学科からなり、充実し
た探究学習や３学科融合のカ
リキュラムなど、特徴的な学び
を行う。小諸、小諸商業両校で
は生徒間の交流が進んでおり、
部活動は本年度、空手部が統
合チームで大会に出場したほ

か、運動部で七つの部が合同
練習を行ったりしている。
　現在整備が進められている
新校舎は、開放的でさまざまな
使い方ができるピロティや「地

域連携協働室」などが特色だ。
新校では上履きを使用しない
ので、生徒玄関はなく、生徒の
運営による購買を設ける予定
だという。現在の中学３年生は
小諸商、小諸高に入学すると、
２年次に新校となるため、両校
入学時には新校の制服（標準
服）を購入することになる。
　説明会には両校の生徒会長、
伊藤樹里さん（小諸商業高３

年）と菊池柚葉さん（小諸高
同）が動画を寄せ、文化祭で両
校生徒が交流する様子や、新
校の標準服決定に両校生徒の
意見が反映していること、新校

をＰＲする両校生徒の
プロジェクトが立ち上
がっていることなどを
紹介。「私たちと一緒
に新しい学校をつくり

ませんか」と参加者に呼び掛け
た。
　北佐久郡軽井沢町から両親
と参加した中２男子生徒は、
「学科の枠を超えて幅広く学べ
そう。入学したい気持ちになり
ました」。小諸商業高と小諸高
をそれぞれ志望しているという
同町の中３女子生徒２人は「新
しい高校は思ったより楽しそう
な学校だと感じました」と話した。

　松本県ケ丘高校と松本深志
高校の2年生全員合わせて約
650人が今夏、探究の授業で
初めての合同のグループ学習
を行った。県ケ丘高の体育館
をメイン会場に、両校
の生徒が一斉に活動
する授業が繰り広げ
られた。
　約２時間の授業は、
前半が各自で取り組んでいる
探究を発表し合い、質疑応答
するプレゼン型授業。後半は
テーマごとに15の分科会に分
かれ、両校生徒が混じった５～
６人ずつのグループワークを
行った。
　後半のグループワークのテ
ーマは、「地域活性」「料理」
「睡眠」「運動」「心理」「環
境・エコ」「ビジネス」「芸術」

「学校・子ども・高齢者」など。
テーマに関連して思いつくキー
ワードを出し合い、複数のキー
ワードを組み合わせて探究学
習で取り組みたいと思う課題

を作った。
　「地域活性」分科会では、
若者、松本山雅、アミューズメ
ントパーク、松本城、祭り、鉄
道、英語、オーバーツーリズム、
SNSといった多くのキーワード
が出された。その中から「松本
城の新しい祭りをつくる」「若
者の大糸線利用を増やす」
「高齢者と若者が英語でつな
がる方法」「浮世絵の絵本を

　諏訪地域の高校10校の生徒
たちによる、中学生のための進
路相談会（実行委員会主催）
がこのほど諏訪市の駅前交流
テラス「すわっチャオ」で開か
れ、高校入試を目前に
した中３生ら約40人の
来場者でにぎわった。
　中学生の能動的な
高校選びを後押しした
いと、ともに諏訪清陵高校2年
の松浦音湧さんと中瀬仁和さ
んが企画。参加各校から実行
委員を募って、準備を進めてき
た。
　当日は、松浦さんと中瀬さん
が会場運営を担当し、各校の
実行委員が相談に当たった。
来場した中学生らは、目当ての
高校のブースを回り、実行委員
から学校の概要説明を受けた

り、聞きたいことを尋ねたりし
た。
　中学生からの質問は学校生
活や部活、受験勉強の仕方、高
校の勉強、大学進学、制服、通

学方法などさまざまで、実行委
員の生徒たちがそれらの質問
に丁寧に答えた。
　岡谷工業と岡谷南の2校を
回ったという下諏訪町の中3男
子生徒二人組は、「いじめがあ
るかどうかなど、聞きにくいこと
も気軽に聞くことができよかっ
た。進路の参考になりました」。
諏訪市内から母親と訪れた中3
女子生徒は「普段の高校生活

を詳しく話してもらい、志望校
にますます行きたくなりまし
た」と満足そうだった。
　企画した中瀬さんは「多くの
中学生から『来てよかった』と

言ってもらえてよかっ
たです。改めて自分の
学校について考える機
会にもなりました」と
振り返った。

　相談会は、県教育委員会が
支援して県内各地で開かれた
「高校生による合同学校説明
会」の一環。参加高校は、富士
見（富士見町）、茅野、東海大
学付属諏訪（以上、茅野市）、
諏訪実業、諏訪清陵、諏訪二葉
（以上、諏訪市）、下諏訪向陽
（下諏訪町）、岡谷東、岡谷南、
岡谷工業（以上、岡谷市）―の
10校。
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松本県ケ丘高校と松本深志高校（ともに松本市）の2年生
説明会は、小諸商、小諸両校生徒の開校に向けた活動にも触れた（小諸会場で）前半の探究発表で、発表者のプレゼンを真剣に聞く県ケ丘と深志両校の生徒たち
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諏訪地域10高校の生徒たちが中学生進路相談会
中学生にとって高校生は距離が近く質問や相談しやすかったようだ（諏訪二葉高のブース）

作ろう」「高額の工芸品を買っ
てもらうPRを考えよう」など十
数件の探究課題ができた。こ
れらの課題は、両校の現１年
生が来年、探究活動に取り組

む際の参考にする予
定だという。
　授業後、県ケ丘高
の武井唯人さんは「学
習がテーマの分科会

で、塾と学校の学習効率につ
いて発言しました。両校の生
徒がすぐに打ち解け、いろいろ
な考えが聞かれてよかったで
す」。深志高の中尾穂さんは、
「知らない人たちと各自の探
究を発表し合ったのは新鮮で、
これから自分の探究をもっと
頑張ろうという気になりました。
こういう機会がまたあればい
いと思います」と話した。

充実した探究学習や
学科を超えたカリキュラムも

自分の探究発表や、
課題作りのグループワーク

学校生活や部活、定期テスト、
大学進学、制服、通学…

みのり
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お申込みは
お早めに！

中1・2生 次回は１月実施！

2024年度 なが模試実施日程 標　準
実施日（　　　　）

第５回

第６回

第７回

１１月 ３日（日）

１２月 １日（日）

１月１２日（日）

第５回お申込み〆切

県内すべての
県内すべての
中学生を中学生を
応援したい！応援したい！

高校入試
本格的
会場模試

高校入試
本格的
会場模試

高校入試
本格的
会場模試

あの先輩も受けていた

長野県全域の
たくさんの中3生たちが
受験しました

〒385-8588 長野県佐久市岩村田951 TEL.0267-68-5588
E-mail senior@sakuchosei.ed.jp 佐久長聖 検索

Hot

　全国の高校生が日本の課題に挑む「政策甲子園」（日本青年会
議所主催）の決勝大会は８月、国会議事堂で開かれ、本校の関綾
乃さん、藤巻瑛美さん、鈴木アラーラさんの２年生３人チームが出
場。堂々としたプレゼンを披露し、設定テーマ部門で最高賞となる
最優秀賞を受賞しました。

「政策甲子園」で２年生チームが全国の頂点に

　10－11月に開く本校の「学校説明会」「入試説明会」の日程は
次の通りです。中学生、保護者の皆さまのご参加をお待ちしてい
ます。詳細や参加申し込みは本校ホームページの入試情報サイト
で（右のQRコード）。

学校説明会は10/12長野市、10/26本校の２回

長聖 ニュース vol.31

学校説明会（長野市）
学校説明会
入試説明会

10月12日㊏10：00～11：00

10月26日㊏10：00～11：00

11月16日㊏10：00～11：00

JA長野県ビル

佐久長聖高等学校

佐久長聖高等学校

日　時 会　場行　事

〒399-0703 長野県塩尻市広丘高出2081 TEL.0263-88-0104  FAX.0263-54-0490

11月９日土 9：30～
申込締切：11月6日水

̶第1回 入試説明会̶

都市大塩尻での3年間が
あなたの100年を輝かせる
都市大塩尻での3年間が

あなたの100年を輝かせる
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　県教育委員会は今月から来月に
かけ、不登校や不登校傾向の中学
生とその保護者を対象にした「高
校進学相談会」を県内各地で計10
回開く。参加高校数は公立、私立
合わせて各会場二十数校の予定。
各校の担当者が入試や就学相談、

生活相談などに個別に対応する。
　昨年は、前年比26％増の延べ
1505人の生徒や保護者が相談に
訪れた。相談会の日程と会場は次
の表の通り。県飯田合同庁舎会場
については事前申し込みが必要。

不登校生徒らの高校進学相談会　県教育委員会が今月から

　国立長野工業高等専門学校（長
野市）はこのほど、2025年度「入学
者募集要項」を公表した。工学科
200人を募集し、調査書と面接で評
価する推薦選抜は来年１月18日
(土)に面接を実施、５教科の学力検
査と調査書による学力選抜は２月９
日(日)が検査日となっている。
　推薦選抜は120人程度を募集。
願書受付は今年12月26日～来年１
月７日（ウェブ出願は12月11日から）
で、１月23日に選抜結果を中学校長
に通知する。出願資格は、中学３年

時の成績が９教科の評定（５段階評
価）で36以上など。１月18日の面接
会場は長野市の同校校舎。
　学力選抜は80人程度を募集。出
願期間は来年１月17日～22日（ウェ
ブ出願１月９日から）で、合格発表は２
月13日。学力検査の得点と調査書
の評定について、ともに理科，英語、
数学３教科の得点を２倍にする傾斜
配点で選抜。学力検査の会場は同
校のほか佐久市、松本市、飯田市に
設ける。同日程で若干名募集の帰
国子女特別選抜を実施する。

長野高専の25年度入試　推薦１月18日、学力２月９日

　ＩＣＴ教育が進む小中学校の現場
で児童生徒に新聞をより活用しても
らうため、信濃毎日新聞社による学習
支援サイト「シンマイＥＧＧ（エッグ）」の

トライアル版がスタートしました。県内
の先生方は無料で「地域ニュース」
「記事データベース」「信濃毎日新聞
学習シート」「新聞作りアプリ」の四つ

【お知らせ】学習支援サイト「シンマイＥＧＧ」試用版スタート のコンテンツを体験できます。
　コンテンツはいずれも、教材作成な
ど先生方の働き方改善に役立つよう
工夫。来春には、この他にさまざまな
コンテンツを加えた完成版がスタート

予定です。まずは先生個人でも、クラ
スでもトライアル版を体
験してください。問い合
わせ・申し込みはＱＲ
コードから。

不登校などの生徒・保護者のための高校進学相談会日程
地区 開催日 相談時間 会　場 問い合わせ先

17：00～19：30

17:00～19:30

17：00～19：00

17：00～19：00

17：00～19：30

17：00～19：30

17：00～19：30

17：00～19：30

18：00～20：00

18：00～20：00

11月   5日㈫

11月   7日㈭

10月31日㈭

11月   1日㈮

10月17日㈭

10月24日㈭

10月28日㈪

11月11日㈪

10月31日㈭

11月26日㈫

東信

北信

南信

中信

上田創造館（上田市）

佐久市市民創錬センター

東信教育事務所
☎0267-31-0251

北信教育事務所
☎026-234-9551

南信教育事務所
飯田事務所
☎0265-53-0461

南信教育事務所
☎0265-76-6860

中信教育事務所
☎0263-40-1976

県伊那合同庁舎（伊那市）

県諏訪合同庁舎（諏訪市）

県松本合同庁舎（松本市）

県長野合同庁舎（長野市）

県飯田合同庁舎（飯田市）

ニュース・お知らせ・募集 etc
短くまとめてお届け

　オリジナルのマンガやイラスト、自由テーマで書いた短い文章など、このコーナーに掲載してほしい作品をお寄せく
ださい。文章は150字以内にまとめてください。掲載分には編集部より粗品をお送りします。

【投稿規定】ハガキか封書を使用し、氏名、住所、自宅の電話番号、中学校名・学年を明記
【投稿宛先】〒380-0836 長野市南県町1001-3-201　エデュケーショナル長野内 
　　　　　「信毎中学生Navi」編集部
【締め切り】11月号に掲載希望の場合は、10月26日㊏までに差し出してください
【問い合わせ】℡.026-266-0578 どんどん応募してね！

（めろらびさん  松本市・中1) （神戸杏音さん  松本市・中2)（ロシメウさん  長野市・中2)（米酢さん  北佐久郡・中3) （叶芽さん  上伊那郡市・中3)

●図書館などの静かな場所で勉強する
●友達と話す時間を削らない
●こまめに休みながら勉強すると辛くない
●いつまでにどこまでを終わらせるか計画を立てる
●志望校のホームページはよく見ておくこと
●勉強は帰宅してから夕飯までが勝負。夕飯後はやる気が落ちる
●勉強の時にお菓子を食べる。「ラムネ」がおすすめ

●過去問をたくさん解くこと
●毎日、予習と復習をする
●やる気が出ないときにすること、見るもの、
　聴くものを決める
●前期選抜は失敗してもいいと思えば
　少し緊張感がなくなる
●ラジオの英語番組を聴く習慣をつけると、
　リスニングに強くなる

●メリハリなく過ごすこと
●勉強の合間のスマホは絶対だめ。
　覚えたことを忘れる
●寝る前にスマホやタブレットに触ること
●人に勉強時間を聞くこと。友達と成績を比べること
●スマホ、タブレットを勉強部屋に持ち込むこと。自己管理はできないから
●模試の結果で志望校をあきらめてしまうこと
●勉強のし過ぎで体調を崩すのは最悪

●勉強で分からないところをそのままにしてしまうこと
●高校生活を考えること。不安になってくるから。
●油断！
●受験勉強は塾に頼ってはダメ
●ゲームをやめるとかえって勉強できない。
　しっかり時間を決め、勉強の前には絶対やらない

受験の先輩から
一言アドバイス
（４月に実施した「高１生アンケート」より）

お勧めしたいこと
絶対しない方がいいこと

●知らない人がいるところで勉強すること
●早寝早起き
●できるだけ薄い問題集をたくさん買う
●勉強疲れには10～15分程度の仮眠がお勧め
●成績が伸びている人の話を聞こう
●私の場合はシャーペンを替えるとモチベーションが保てた　文部科学省のスーパーサイエ

ンスハイスクール（SSH）指定校
で理数教育を重点的に
進めている諏訪清陵高
校。同校化学部は、四つ
の研究グループ（有機
班、エメラルド班、スライ
ム班、ルミノール班）がそ
れぞれ高度な研究テー
マに取り組み、SSHを象
徴する部活動の一つだ。
　今年、特に注目を集め
たのが有機班だ。8月、
中国・天津で開催された
「中国青少年科学技術
イノベーションコンテス
ト」に、同班の3年生3人
のチームが日本代表として出場。
信州大学との共同研究で紫外
線を当てると光る分子の新たな
合成に成功し、スマホ画面などに
使われる有機ＥLへの活用を目
指す研究について発表した。昨
年、全国のSSH指定校などによ
る生徒研究発表会（文科省など
主催）で準優勝に輝いたことが
評価されての抜擢で、同部が初

めて経験した世界大会だった。
　そのほか、エメラルド班は、大
粒の人工エメラルドを効率的に
作り出す方法、スライム班は、材
料の割合や混ぜ方でスライムの
粘度が変わるメカニズムの解
明、ルミノール班は、ルミノールが

血液に反応して光るメ
カニズムを探る―といっ
た高度な研究に挑んで
いる。
　部員は１～３年まで16
人で進路希望が文系の
生徒もいる。研究発表
のほかに、児童センター
などが開く催しに参加
し、サイエンスショーなど
を行って地域の子ども
たちに科学の面白さを
伝えるのも大事な活動
の一つだ。
　部長の上松稜大さん
（２年）は、「大学との連
携など高校ではなかな
か経験できない研究に

取り組めるのがこの部の魅力。コ
ンテストや大会は目的ではなく、
研究を深め、それを発表すること
を大事にしています。英語を使っ
た発表機会もあるため、英語で
の発信力も磨いていきたいです」
と話している。

諏訪清陵高校（諏訪市）
化学部
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信濃 高等学校
通信制・単位制 普通科 長野県松本市南松本1-13-26 〒390-0832

Tel：0263-27-3700/Fax:0263-27-2870
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●お問い合せ  ホームページ、もしくはお電話で。

10/17㊍・10/24㊍・10/31㊍・11/1㊎・11/11㊊・11/26㊋
高校進学相談会（県教育委員会主催。上の記事参照）各会場で本校の特長を丁寧にご説明します。
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〔伊那市〕 〔諏訪市〕 〔飯田市〕〔長野市〕〔松本市〕 〔松本市〕

■ 辰野本校　0266-75-0581
■ 長　　野　026-223-1981

■ 上　　田　0268-29-6731
■ 松　　本　0263-50-6001

■ 諏　　訪　0266-78-9063
■ 駒 ヶ 根　0265-81-8151

教育委員会主催の相談会（上の記事）でもご相談を承ります

“Face to Face”の
通信制高校

資料請求は
こちらから

■ マイペースで学習 ■
■ 3年間で卒業 ■
■ 楽しい高校生活 ■

■ 出口のしっかりした高校 ■

つくば開成学園高等学校
学校法人 つくば開成学園　■通信制 ■単位制 ■普通科 \ 　　/
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については事前申し込みが必要。
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者募集要項」を公表した。工学科
200人を募集し、調査書と面接で評
価する推薦選抜は来年１月18日
(土)に面接を実施、５教科の学力検
査と調査書による学力選抜は２月９
日(日)が検査日となっている。
　推薦選抜は120人程度を募集。
願書受付は今年12月26日～来年１
月７日（ウェブ出願は12月11日から）
で、１月23日に選抜結果を中学校長
に通知する。出願資格は、中学３年

時の成績が９教科の評定（５段階評
価）で36以上など。１月18日の面接
会場は長野市の同校校舎。
　学力選抜は80人程度を募集。出
願期間は来年１月17日～22日（ウェ
ブ出願１月９日から）で、合格発表は２
月13日。学力検査の得点と調査書
の評定について、ともに理科，英語、
数学３教科の得点を２倍にする傾斜
配点で選抜。学力検査の会場は同
校のほか佐久市、松本市、飯田市に
設ける。同日程で若干名募集の帰
国子女特別選抜を実施する。

長野高専の25年度入試　推薦１月18日、学力２月９日
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で児童生徒に新聞をより活用しても
らうため、信濃毎日新聞社による学習
支援サイト「シンマイＥＧＧ（エッグ）」の

トライアル版がスタートしました。県内
の先生方は無料で「地域ニュース」
「記事データベース」「信濃毎日新聞
学習シート」「新聞作りアプリ」の四つ

【お知らせ】学習支援サイト「シンマイＥＧＧ」試用版スタート のコンテンツを体験できます。
　コンテンツはいずれも、教材作成な
ど先生方の働き方改善に役立つよう
工夫。来春には、この他にさまざまな
コンテンツを加えた完成版がスタート

予定です。まずは先生個人でも、クラ
スでもトライアル版を体
験してください。問い合
わせ・申し込みはＱＲ
コードから。
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マに取り組み、SSHを象
徴する部活動の一つだ。
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中国・天津で開催された
「中国青少年科学技術
イノベーションコンテス
ト」に、同班の3年生3人
のチームが日本代表として出場。
信州大学との共同研究で紫外
線を当てると光る分子の新たな
合成に成功し、スマホ画面などに
使われる有機ＥLへの活用を目
指す研究について発表した。昨
年、全国のSSH指定校などによ
る生徒研究発表会（文科省など
主催）で準優勝に輝いたことが
評価されての抜擢で、同部が初

めて経験した世界大会だった。
　そのほか、エメラルド班は、大
粒の人工エメラルドを効率的に
作り出す方法、スライム班は、材
料の割合や混ぜ方でスライムの
粘度が変わるメカニズムの解
明、ルミノール班は、ルミノールが

血液に反応して光るメ
カニズムを探る―といっ
た高度な研究に挑んで
いる。
　部員は１～３年まで16
人で進路希望が文系の
生徒もいる。研究発表
のほかに、児童センター
などが開く催しに参加
し、サイエンスショーなど
を行って地域の子ども
たちに科学の面白さを
伝えるのも大事な活動
の一つだ。
　部長の上松稜大さん
（２年）は、「大学との連
携など高校ではなかな
か経験できない研究に

取り組めるのがこの部の魅力。コ
ンテストや大会は目的ではなく、
研究を深め、それを発表すること
を大事にしています。英語を使っ
た発表機会もあるため、英語で
の発信力も磨いていきたいです」
と話している。

諏訪清陵高校（諏訪市）
化学部

部カツ！ 班カツ！
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その②

飯山教室
信州中野駅前教室
浅川教室
北長野駅前教室
篠ノ井駅前教室
長野稲葉教室
長野七瀬教室
長野三輪教室
西尾張部教室
柳原教室
須坂駅前教室
戸倉教室
上田塩田教室
上田原教室

安曇野市
松川村
大町市
岡谷市
諏訪市
茅野市
辰野町
箕輪町
伊那市
駒ヶ根市
高森町
飯田市

穂高教室
あづみの松川教室
大町教室
岡谷教室
諏訪中洲教室
茅野教室
辰野教室
みのわ教室
伊那教室
駒ヶ根教室
下伊那高森教室
飯田鼎教室
飯田松尾教室
飯田丸山教室

神科教室
東御教室
坂城教室
軽井沢教室
岩村田駅前佐久平教室
中込駅前教室
塩尻教室
広丘教室
松本教室
松本桐教室
まつもと波田教室
南松本教室
村井教室
豊科教室

上田市
東御市
坂城町
軽井沢町
佐久市

塩尻市

松本市

安曇野市

飯山市
中野市
長野市

須坂市
千曲市
上田市

明光義塾では、生徒の安心・安全に十分に配慮したうえで、授業を実施しています。

詳しくは
こちら▶

お問い
合わせは

一人ひとりの未来！ 一人ひとりの明光義塾！一人ひとりの未来！ 一人ひとりの明光義塾！
～私たちは子どもたちの可能性を信じ、共に学び、楽しみ、成長します

学校別定期テスト対策中学生・高校生対象



中学生Navi,  2024年10月７日（月） “これから”を見つける　中学生と保護者のための新聞

【問五】　⑴　文章中の「抑揚」と同じ構成の熟語を、次のア～エから一つ選び、
　記号を書きなさい。
　〔  ア　摩擦　　　イ　佳作　　　ウ　凹凸　　　エ　観劇　〕

⑼　図３は、３つの関数 y＝ax₂、y＝bx₂、y＝cx₂の
グラフを、同じ座標軸を使ってかいたものである。
また、２点 A、B は、関数 y＝ax₂のグラフ上に線
分ABと x軸が平行になるようにとったものである。

　①　比例定数 a、b、c を大きい順に左から並べて
書きなさい。

⑵　図４は、食物連鎖にかかわる有機物の流れ
の一部を→で模式的に示したものである。陸
生ヒモムシの影響で弱まると予想される有機
物の流れのうち、土壌動物がもつ分解者とし
てのはたらきが関係しているものを、図４のア
～カからすべて選び、記号を書きなさい。

〈ポイント〉　「抑揚」と「凹凸」は反対の意味の漢字を重ねた熟語。アは似た意味の組
み合わせ。イは「佳（い）作（品）」と上の漢字が下の漢字を説明する構成。エは「劇を
観る」と、上の漢字に対し下の漢字が内容を補う構成だよ。

〈対　　策〉　今春の入試では、漢字の書きが出題されず、代わってこの「熟語の構成」
が登場したんだ。二字熟語の構成は入試対策用の問題集（整理と対策・新研究・
マイペースなど）にまとまっているので復習し、日々の漢字練習の際には、その構
成にも意識を向けて、見分けができるようにしておこう。

〈ポイント〉　ア・ウの誤答が 23.1％、ア・エの誤答が 20.7％を占めたよ。選択肢
ウについては、正しくは「アメリカに次いで第２位になった」ので、期間中のでき
ごとではあるけれど、内容が誤っているため正解ではないね。

〈対　　策〉　戦後の歴史が苦手の人が多くいるね。例えば、財閥解体などの民主化
政策→朝鮮戦争の勃発→特需景気→高度経済成長の始まり→東京オリンピックの
開催→公害問題の深刻化→日本のGNPが世界第２位→石油危機→高度経済成長
の終わり、のように流れで覚えるのがおすすめだよ。

　2025年度入試からは前期選抜に学力検査が導入されるので、24年度の公立高校入試(後

期選抜)で正答率が低かった記号選択式の問題を中心に、考え方や解法のポイントをまとめ

たよ。陥りやすい間違いを把握し、今後の学習に役立ててみよう。【 第 6９回 】

【問１】

【問１】 　Ⅱ　次の文を読み、食物連鎖について考えた。

【問１】　⑼　日本の高度経済成長期におきたできごとについて述べた文として  
　適切なものを、次のア～エから２つ選び、記号を書きなさい。
　　ア　日本では初めての開催となる、東京オリンピックが行われた。
　　イ　公害問題に取り組むため、公害対策基本法が制定された。
　　ウ　日本の国民総生産 (GNP)が、資本主義国のなかでアメリカを抜いて
　　　第１位になった。
　　エ　GHQにより、日本の経済を支配してきた財閥が解体された。

【問４】　純は英語の授業で、蚊取り線香を発明した上山英一郎について、調べ
たことをレポートにまとめた。

　*( 注 ) incense stick　線香　　stick-shaped　棒状の
⑵　下線部②の（　　）に当てはまる最も適切な英語を、次のア～エから１つ選
び、記号を書きなさい。

　ある島に、外来生物である図３のような陸生ヒモムシの
一種が侵入し、分解者として重要なはたらきをもつワラジ
ムシやヨコエビなどの土壌動物を食べるようになり、土壌
動物はほぼ全滅あるいは激減した。

（中略）　After that, he got an idea from the shape of an *incense stick.
  （　　）, he invented the *stick-shaped 　　　　　　　 in 1890.

配点：２点　　正答：ウ　　正答率：44.4％

〈ポイント〉　比例定数が正の場合、グラフの開き方が小さい方が比例定数の値は
大きいことから、a＞c＞bとした答案が 54.7％だったよ。グラフの形から、aは
正で、bと cは負だから、aが最大だね。bと cの大小については具体的な値で
考えてみるといいよ。比例定数が－　のとき、x＝1に対応する y の値は－  で、
比例定数が－2のとき、x＝1に対応する yの値は－2になるので、実際にグラフ
をかいてみると、比例定数が負の場合は比例定数が小さい方がグラフの開き方
も小さいことがわかるよ。

〈対　　策〉　2018 年度に似た問題が出たけれど、正答率は 32.7％だったよ。比
例定数が文字で表されている場合、文字のままで考えることが難しい人は、具
体的な数値を当てはめて考えてみると良いよ。比例定数とグラフの形の関係の
問題や変域の問題などは、実際に自分でグラフをかいて考えよう。

〈ポイント〉　ア・カが15.5％、ア・イ・オ・カが5.5％など、さまざまな誤答があった
よ。分解者のはたらきは、死がい（落ち葉）や排出物などの有機物を養分として
取り入れ、最終的には二酸化炭素や水などの無機物に分解することだったね。だ
から、土壌動物の分解者としてのはたらきに関係するのは、死がいや落ち葉から
土壌動物に向かっている矢印の「ウ・エ」になるよ。

〈対　　策〉　「自然のなかの生物」の単元は３年生の終わりに学習するので、問
題の演習量が不足しがちだよ。予習しておくと良いね。生態系における生物の
関係についてまとめておこう。そして、生産者や消費者、分解者のはたらきを
おさえ、生態系における炭素の循環の図に慣れよう。

配点：3点　　正答：a ＞ b ＞ c　　正答率：18.3％

配点：3点　　正答：ウ・エ　　正答率：30.8％

配点：3点　　正答：ア・イ　　正答率：36.6％

〈ポイント〉　Thenは「それから」、However は「しかしながら」、These days は「最
近」、By the way は「ところで」という意味だね。「彼は線香の形を思いつき、
それから棒状の蚊取り線香を発明しました」とつながるよ。

〈対　　策〉　まず、単語や熟語をしっかりと覚えよう。問題を解く際は、語注を参
考にしながら、段落ごとのあらすじをつかもう。そして、前後関係から当てはまる
英語の意味を推測して、判断するようにしてみよう。

配点：2点　　正答：ア　　正答率：42.0％

国 語

社 会

英 語

数 学

理 科

いざ、入試問題にチャレンジ
前期選抜の学力検査対策にもなるよ

おちい

ぼっぱつ

図３

よ

み

② Katori-Senko

〔 ア　Then　　イ　However　　ウ　These days　　エ　By the way 〕

1
2

1
2

おうとつ

●中野校
●篠ノ井駅前校
●中込駅前校
●茅野駅前校

●須坂駅前校
●屋代駅前校
●穂高校
●グリーンクラス上諏訪駅前校

●長野北本校
●戸倉校
●イオン豊科校

●県庁前校
●上田駅前校
●松本駅前校
●PASS東部校

●長野駅東口校
●小諸校
●南松本校

●稲里校
●岩村田駅前校
●塩尻えんぱーく前校

◎最寄りの信学会関係機関またはインターネットで、事前に受験票をお買い求めください。

詳しくはこちら詳しくはこちら

10 13
11 10

12 8
1 12
2 22

中3までの応用問題にチャレンジ 各学年の学習内容の復習と学力診断、
 高校入試への準備に最適！
各学年の学習内容の復習と学力診断、
 高校入試への準備に最適！

■教　科／入試５教科　　■時　間／集合9：00　終了15：10
■会　場／信学会ゼミナール、特設会場（飯山・岡谷・伊那・駒ヶ根・飯田・大町）
■受験料／◎1回券 4,300円　◎5回券 20,000円
　　　　　　　※5回券は3人以上同時のグループ申し込みで19,600円に割引

■持ち物／受験票、筆記用具、昼食、上履き、直定規、コンパス

次回／

■教　科／国語・数学・英語
■時　間／集合 15:40　終了18:30
■受験料／◎１回券 3,000円　
　　　　　 ◎2回券 6,000円

学力確認テスト中1
中2

2月16日㊐
12月 1 日㊐2次回／

4

5

6

7

8

■教　科／国語・数学・英語
■時　間／集合 15:40　終了18:30
■受験料／◎１回券 3,000円　
　　　　　 ◎2回券 6,000円




